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Oggetto: Verbale n.15 della Consulta di Quartiere 6A, riunione del 11/03/2024 
 
La Consulta si riunisce in seduta pubblica in presenza presso la sala consiliare in via Dal Piaz il giorno 
11/03/2024 alle ore 21. 
Si procede alla verifica della presenza dei membri della Consulta: 
 

 Presente Assente giustificato Assente non giustificato 
BUSINARO 
UMBERTO 

X   

CAON FEDERICO X   
CHIAVELLI 
ALESSANDRO 

 X  

ERCOLIN LORENZO X   
FELICETTA LUCA  X  
PAGLIANI MASSIMO X   
PAMPOLARI PAOLA X   
PERIN MARCO X   
RUZZANTE 
GIORGIA 

X   

SARDENA LUCIANO X   
SINIGAGLIA 
EDOARDO 

 X  

ZANOVELLO 
MARTA 

X   

 
È presente l’assessora Francesca Benciolini. È presente Lucio Rubini, Fondazione per l’Innovazione Urbana 
di Bologna. 



• Il Presidente della Consulta Sardena in apertura di assemblea richiama l’ordine del giorno. La 
consulta è stata convocata perché sono iniziati i lavori di ristrutturazione dell’ex Centro Anziani 
“Sempreverde” di Via Delle Cave.  

• L’assessore Benciolini annuncia che l’ex Centro Anziani di Via Delle Cave diventerà una casa di 
quartiere. È iniziato il percorso e il primo soggetto con cui ragionare sono i cittadini, per sviluppare 
un pensiero da fare insieme su questo spazio e sulla sua gestione. Nel frattempo, sono partiti alcuni 
lavori: il Settore Decentramento ha stanziato dei fondi per rimettere in sesto una struttura che da 
alcuni anni richiedeva un intervento, dato che c’erano delle infiltrazioni. A che punto sono le case di 
quartiere nel territorio comunale?  

• Lucio Rubini: percorso che riguarda il quartiere Mortise e via Cave. L’azione dell’amministrazione 
parte nel 2020 sull’ex scuola Marchesi che ha portato all’inaugurazione della casa di quartiere nel 
maggio 2023. Strategia comunale che potenzialmente possa dotare tutti i quartieri di una casa di 
quartiere.  2 percorsi che vogliono far avviare entro l’anno le 2 case di quartiere a Mortise e a Cave. 
Il concetto di casa di quartiere è stato realizzato in varie città: Bologna, Torino, ma anche realtà al 
sud come Brindisi e al nord come Reggio Emilia. Sono laboratori di cittadinanza attiva, che 
contribuiscono a ripensare il quartiere. La casa di quartiere è uno spazio aperto e accogliente, che ha 
degli orari di apertura durante la settimana e il weekend, non è solo una casa delle associazioni. 
Nelle case di quartiere vi sono attività di autofinanziamento (bar), co-partecipazione dei costi, 
possibilità di affittare anche a privati per feste ed eventi. La Fondazione ha fatto dei sopralluoghi per 
vedere la consistenza degli spazi: potenzialità e qualità. Fase di informazione di avvio del processo 
nelle Consulte di Quartiere e con il progetto Prisma. Capire i desiderata e nell’ultima fase capire 
quali sono le idee migliori, e fase di co-progettazione per costruire il probabile soggetto gestore con 
l’affidamento degli spazi in co-progettazione. Piano terra con accesso dalla strada. Primo piano 
Edimar con centro regionale per difficoltà di apprendimento, presenza angolo bar, giardino con 
bocciodromo, spazio di servizio con ufficio e wc. Cosa serve per gestire una casa di quartiere: buona 
capacità imprenditoriale, capacità di attrarre bandi pubblici, coinvolgere reti di associazioni e 
cittadini, lavorare con le altre case di quartiere. Quali criticità e quali opportunità emergono per il 
quartiere? E per questo spazio? Quali elementi attenzionare durante il processo della Casa di 
Quartiere di Cave, oggi in partenza? Interviste e focus group a marzo/aprile. Assemblea pubblica a 
maggio.   

• I consultieri e i cittadini pongono delle domande all’assessora rispetto alla prima casa di quartiere in 
Arcella.  

• Nuovo componente commissione territorio: Ledjon Baxhija. Approvato all’unanimità.  
• Bilancio partecipato: punto 2 dei contributi diretti Associazione Spazio F, si propone una variazione 

su quanto votato nella riunione di Consulta del 18 gennaio 2024: il progetto sarà svolto a Casa 
Leonardo anziché come previsto in Piazza del Volontariato in conformità al progetto presentato in 
data 14 febbraio 2024 dall’Associazione Spazio F. La Consulta approva all’unanimità la variazione. 

• Progetto Luce, capofila associazione Kalétheia: relaziona Umberto Businaro. Si sono svolti 2 
incontri alla Tartini e 2 a Brusegana. A Cave-Chiesanuova incontri poco partecipati, incontro a Casa 
Leonardo notevole partecipazione. Il fine del progetto è la costruzione di un tavolo delle 
associazioni. 

• La prossima seduta della Consulta sarà il 20 marzo 2024.  
• La seduta si chiude alle ore 23.00 

Distinti saluti 
 

Firmato 
Il segretario verbalizzante 

Giorgia Ruzzante 

Firmato 
Il Presidente della Consulta 

Luciano Sardena 
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